



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Lunes 1 de Octubre de 2007</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)

## POLÍTICA

Piden consejeros del IEQ, restringir los tiempos de precampaña, una vez que le sea enviada la reforma electoral. Aseguran que algunos servidores públicos abusan de su cargo para promocionarse a través de espectaculares o reuniones con algunos grupos de la población, acciones que califican como actos de precampaña. (PC)

Cabeza. En sesión del Consejo del IEQ, el consejero **Arturo Vallejo** pidió enviar un extrañamiento a los partidos políticos, especialmente al PAN y más en específico a **Francisco Domínguez Servién**, pues ha realizado acciones descaradas de proselitismo, que a decir de los medios de comunicación, pueden constituirse como actos de precampaña. (PIQ)

Cabeza. Anuncian los Senadores y diputados federales del PAN, que el 5 de octubre se llevará a cabo en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, el primer informe de actividades del trabajo legislativo que han realizado. (PIQ)

Cabeza. Buscan diputados federales y senadores del PAN etiquetar recursos adicionales a los municipios que menos tienen en el estado, para obras de infraestructura. El senador **Eduardo Nava** dice que el próximo 5 de octubre los 6 diputados federales así como los 2 senadores del blanquiazul, van a rendir su primer informe de actividades legislativas. (PC)

Cabeza. Quienes se han salido de las filas del PAN no han tenido una buena carrera política, opina el Secretario de gobierno **Alfredo Botello**, quien resaltó que las puertas de ese instituto político están abiertas para quien quiera salir o entrar. (PIQ)

**Alfredo Botello** considera que el asunto del Yunque debe estar en el bote de la basura e indicó que dentro del PAN, solamente ha encontrado panistas. (PIQ)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Aunque la reforma electoral tiene propuestas interesantes, por capricho de los partidos políticos, el IFE quedará como un apéndice de la cámara de diputados, señaló el Presidente de la COPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**. (PIQ)

A partir de hoy el pan dulce aumentará su precio, en un 25%, con lo que subiría de 2:50 a 3 pesos en las panaderías tradicionales de Querétaro, informó el Delegado de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora y Similares, **José de Jesús Briceño**. Agregó que en el mes de enero podría aumentar el precio del bolillo si continúa el alza en las materias primas. (PC)

Tras el incremento en el precio del pan que comenzará a aplicarse hoy, los restauraneros buscarán alternativas para no afectar económicamente a sus clientes, apuntó el Presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza Peñalosa**. (PIQ)

Este será un año difícil para los pequeños comerciantes, señaló el Presidente de la FUC, **Merced Aguilar**, quien prevé que para finales de este año, cerca de 2 mil 500 comerciantes cierren sus negocios por no poder absorber los incrementos a los precios de los productos. (PIQ)

Cabeza. En riesgo de quiebra se encuentra el 10% de los 25 mil pequeños comerciantes del estado debido a la competencia desleal que generan los grandes consorcios, señaló el presidente de la FUC, **J. Merced Aguilar Trejo**, quien además recalca que en los próximos 3 meses se esperan bajas ventas para el comercio. (PC)

Si los sectores productivos no entienden que deben implementar programas de ahorro de energía en sus procesos, en los próximos diez años podría haber desabasto de energía eléctrica, pronosticó el delegado regional del FIDE, **Cuauhtémoc Suárez**. (PIQ)

Confía el oficial mayor del gobierno del estado, **Luis Miguel Sánchez Canterbury**, en que el asunto de Sanfandila quede arreglado en los primeros días de octubre. Confirma que hay 3 empresarios interesados en adquirir el predio. (PC)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

El próximo año se seguirá apoyando a la Universidad Autónoma de Querétaro con el pago bimestral de las cuotas de retiro, cesantía y vejez al IMSS, señaló el titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**, quien señaló que Gobernador sigue demostrando ser el principal aliado de la máxima casa de estudios. (PIQ)

La Universidad Autónoma de Querétaro podría ser el modelo para que las otras seis universidades del país con problemas económicos, reciban recursos para resolver su problemática, apuntó el rector, **Raúl Iturralde Olvera**, quien reiteró que la situación podría definirse esta semana. (PIQ)

Cabeza. El rector de la UAQ, **Raúl Iturralde Olvera**, presentará a las autoridades estatales y municipales, un proyecto para desarrollar a partir del año que entra, un campus en el predio del aeropuerto. Anunció que el próximo miércoles podría conocer el monto del apoyo en recursos extraordinarios que va a recibir de la federación la UAQ. (PC)

El delegado del IMSS, **Salvador Rochín Camarena**, señaló que su función de recaudadores es para que los trabajadores de la Universidad Autónoma de Querétaro cuenten con lo que la ley les otorga, Reiteró que el segundo embargo a la UAQ es precautorio. (PIQ)

Cabeza. Aclara el Delegado del IMSS en Querétaro, **Salvador Rochin Camarena**, que el embargo de los terrenos del campus Juriquilla y Cuesta China de la UAQ, forma parte del mismo procedimiento administrativo que se instauró en diciembre. Asegura que no han abandonado la vía de la negociación y el diálogo para resolver el adeudo cercano a los 380 mdp por concepto de pensiones y jubilaciones. (PC)

Hoy es el día nacional del arquitecto. (PIQ)

Cabeza. El Director del INDEREQ, **Antonio Álvarez Martín**, señaló que este 5 de octubre se cerrará la convocatoria para el premio estatal del deporte, el cual se concede cada año a los deportistas más destacados de Querétaro. (PC)

## SOCIEDAD

Lluvias de 50 milímetros en la sierra y de entre 20 y 40 milímetros en el valle del estado ocasionó la depresión tropical Lorenzo, durante el fin de semana. El gerente estatal de la CNA, **Sergio Loustanau** indicó que a partir de este lunes, las presas Constitución, San Idelfonso y Centenario, suspenderán el desfogue de agua. (PC)

El término de la temporada de lluvias, las presas y bordos de la entidad estarán a su máxima capacidad, lo que será benéfico para el sector agropecuario, señaló el titular de la CONAGUA, **Sergio Loustanau**. Argumentó que en la última etapa de la temporada de lluvias, no se prevén mayores contingencias. (PIQ)

Cabeza. A cinco meses de la legalización del aborto en el DF, 2 mil mujeres se han sometido a este procedimiento, de las cuales el 70% se encuentran entre los 18 y 29 años de edad, informó el representante de la Asociación Católicas por el derecho a decidir, **Guillermo Hernández González**. (PIQ)

Cabeza. Exhorta la red nacional católica de jóvenes por el derecho a decidir a los congresos de los 31 estados de la república, a que adopten las reformas legislativas y que eliminen las restricciones para acceder al aborto legal y seguro. (PC)

Cabeza. El altar de muertos monumental que coloca cada año la Secretaría de Turismo en plaza de armas, será este año en honor a los hermanos Emeterio y Epigmenio González, informó **Esther Carboney**, secretaria de turismo. (PC)

La Presidente de la Asociación Libre acceso, **Ana Yolanda** anunció que la convención internacional a favor de las personas con discapacidad entrará ya en vigor en nuestro país, una vez que fue aprobada por la legislatura federal. (PIQ)

Sección. **Guillermo Tamborrel**, senador panista, comentó que en el senado se ratificó la convención sobre los derechos de las personas con discapacidad. Es una iniciativa que surgió hace como 25 años y había estado prácticamente congelada, y es hasta el 2001 que el presidente **Fox** retoma el tema y empieza a caminar este asunto en las Naciones Unidas y el 13 de diciembre del año pasado la asamblea vota a favor de esta convención, el gobierno mexicano la firmó el 30 de marzo y el 27 de septiembre el senado la ratifica y con ello adquiere el carácter de ley suprema. Esta convención es un parte aguas en todo lo que tiene que ver con las personas con discapacidad, deja atrás esa visión asistencialista para promover una nueva cultura de pleno respeto a los derechos humanos. Habrá programas especiales que tendrán que realizarse y trabajar las políticas públicas y en el campo de la legislación a nivel federal y estatal. (PC)

Reportaje. Sobre la Santa Muerte. Hay una capilla de la santa muerte en el municipio de Pedro Escobedo. (PC)

## MUNICIPIOS

Crónica. Con la asistencia del gobernador **Francisco Garrido**, gabinete estatal incluido, legisladores federales y locales, ex presidentes municipales y algunos en funciones de otros municipios, **Manuel González Valle**, rindió su primer informe de gobierno en el centro cívico. Tocó el eje de Querétaro seguro, el tema de vivienda, de obras públicas en donde agradeció el apoyo de **Paco Garrido**, entre otros rubros. Reconoció que aun quedan muchos pendientes. (PC)

Entrevista. **Manuel González Valle**, Presidente municipal de Querétaro, reconoce la entrega de todo el personal operativo en este su primer año de labor. Comenta que ha sido más complejo de lo que imaginó. Resalta que el *Querétaro seguro* tiene varias vertientes, que incluyen lo preventivo y la certeza jurídica de la gente, además de incrementar a los elementos, capacitarlos y equiparlos adecuadamente. Señala que en casos como los robos bancarios, el problema es que notifican a la autoridad media hora después y a esas horas ya es difícil hacer algo. En cuanto a servicios públicos y espacios verdes, estos tienen mucho que ver con la parte preventiva de seguridad, pues se dan espacios de convivencia y recreación, de las cuales se han superado las metas. Ahora el reto está en darles el mantenimiento adecuado, para lo cual se está destinando más presupuesto. En la parte de alumbrado buscan economía de largo plazo al cambiar los balastos. Para el segundo año se seguirá trabajando en muchos parques y en otro gran centro de recreación como es el de Santa Rosa Jáuregui. En cuanto al asfaltado, ya se rebasó el millón 200 mil metros cuadrados, por lo que la meta es llegar ahora a 2 millones de metros, pues no sólo es importante crear obras, sino también trabajar en la conservación. Comenta que como autoridad, deben aportar elementos para aumentar la competitividad y ello logran con buenos servicios y trámites ágiles, de manera que muchos ya se pueden realizar a través de Internet. Reconoce el trabajo de Laura su esposa y de todo el voluntariado en el DIF, donde se crearon programas como Una mano por la salud, además de que se ha dado continuidad a muchos programas, tanto aquí como en otras áreas, pues aquello que ha funcionado y tienen impacto en la sociedad, debe seguir, pues Querétaro es por lo que se ha hecho en muchos años. En cuanto al Centro de convenciones, comenta que el proyecto va bien y no lo mencionó en el informe pues apenas va en el proyecto, aunque ya inició, con la ejecución de obra a cargo del municipio y quedará concluido antes de que acabe su administración. Con la infraestructura que se va a crear, va a ser necesario tener el doble de capacidad de habitaciones; tendrá 9 mil metros de exposición, 3 mil 500 de salones y en total 20 mil metros cuadrados. (PIQ)

En entrevista el alcalde **Manuel González Valle** dejó en claro que todavía hay retos, y los retos para el próximo año van a ser sobre el tema de la seguridad, la generación de infraestructura y la ampliación de la cobertura de servicios. Se dijo satisfecho con el trabajo que han realizado los miembros de su gabinete. Agradeció el apoyo y comprensión de sus hijos y su esposa. (PC)

Cabeza. Ya se inició la fotocredencialización de mil comerciantes y en los próximos 3 meses se espera cumplir con el total de los 10 mil 600, informó el secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón**, quien aclara que el programa se realizará por etapas en las delegaciones. (PC)

Cabeza. Da a conocer el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**, que con la finalidad de conocer las experiencias exitosas en materia de transporte público en Latinoamérica, asistió a un seminario realizado en Colombia. (PC)

Tras reiterar que la presente administración del municipio de Querétaro pretende abatir los niveles de pobreza en un 60%, el Secretario de desarrollo social municipal, **Carlos Treviño**, apuntó que poco más de 21 mil 200 habitantes viven en condiciones de marginación. (PIQ)

A partir de este día, 150 cadetes comenzaron su preparación en la academia de policía, informó **Amadeo Valladares**, Secretario de Seguridad Pública municipal, quien aseguró que el curso durará ocho meses. (PIQ)

La Guardería municipal Los niños de Belén, que fuera inaugurada hace un mes, entrará en funciones el 4 de noviembre, señaló el Presidente del patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Alfredo Zepeda**, encargado de la administración. (PIQ)

Al término del primer año de la gestión en Corregidora, de **Germán Borja García**, señaló que hará una evaluación de cada uno de los secretarios para analizar su trabajo y de ser necesario, apretar tuercas. (PIQ)

Cabeza. El Secretario de Desarrollo Sustentable de Corregidora, **Guillermo Llamas**, aseguró que en este segundo año de la administración se redoblará el esfuerzo para tratar de atraer más inversiones al municipio y consolidar el desarrollo de los sectores industrial y comercial. (PIQ)

Cabeza. El municipio de San Juan del Río espera la llegada de recursos federales cercanos a los 15 mdp para modernizar y equipar los distritos 1 y 2 de riego, de aquella demarcación, zona donde se da la mayor producción de granos y forrajes del Estado. (PIQ)

Entrevista. **Jorge Rivadeneira**, Presidente municipal de San Juan del Río considera que los inversionistas le están teniendo fe a San Juan del Río, que es un diamante en bruto y con mucho que ofrecer. Hay la inversión de Punta Río, Chedraui y otros dos grupos comerciales que dan mucho impulso a este ramo; el proyecto del río va bien, atrayendo nuevas inversiones, como la de un hotel. San Juan debe seguir trabajando en infraestructura de todo tipo. Que falten muchas cosas en San Juan del Río no es limitante, sino oportunidad; por eso es que se viene un gran crecimiento y consolidación como polo de desarrollo. El Gobernador ha dado mucho apoyo a San Juan y tiene mucho interés en impulsarlo. Es importante que se tenga la visión de lo que será la integración desde el valle de San Juan del Río hasta el valle de Querétaro. El reto es crecer con orden, con armonía. San Juan del Río es además un mercado natural para el Distrito Federal. Hay que hacer un esfuerzo por dialogar mejor con otras fuerzas políticas y acercarse más a los ciudadanos. Es necesario también consolidar inversiones que en el primer año no se pudo. Para el 2009, ve que hay mucha unidad en el PAN y ese es el principio de su fortaleza. Falta mucho tiempo para la elección y ya llegarán los tiempos políticos. En el campo, también se está convirtiendo en el distrito de riego. (PIQ)

El día de ayer en el informe del presidente municipal de Arroyo Seco, gobierno perredista, dice “algunas personas que se dicen empleados de esta instancia, promueven programas de apoyo a través del PAC rural, desprestigiando a esta administración, nosotros rechazamos estas actitudes arcaicas y antidemocráticas”. (PC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Autoridades de protección civil del municipio de Jalpan capturaron a un cocodrilo que encontraron en el río Jalpan, en la zona serrana, mide un metro con 80 centímetros y pesa más de 25 kilos, informó el delegado de la PROFEPA **Arturo Eulogio Ortiz**. (V10)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Se registró hoy antes de las 8 de la mañana, el segundo asalto bancario en menos de 15 días, ahora en la sucursal Bancomer ubicada en Constituyentes y Cimatario. De acuerdo a los primeros informes se trató de 5 personas, una de las cuales era mujer y que huyeron al parecer en un Focus blanco. Se desconoce el monto de lo robado. (PIQ)

Se registró esta mañana un asalto en la sucursal de Bancomer ubicada frente a plaza de las Américas, a mano de 5 sujetos que estaban armados, viajaban en un vehículo focus blanco. El secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**, dijo que la actuación de la autoridad fue limitada pues el reporte por parte del personal fue dado 35 minutos después. La investigación ya está en manos de la PGJ. (PC)

Cabeza. Las políticas bancarias retrazan las acciones policíacas, apuntó el Secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón Neve**, luego del asalto a una sucursal de Bancomer, este día. (PIQ)

La PGJ informó del inicio de la averiguación previa por el delito de robo con violencia a la institución bancaria, cometida en agravio de BBV Bancomer, sucursal Constituyentes, en esta ciudad. Este hecho que fue reportado a la PIM a las 8:30 de la mañana y de acuerdo a la versión de los empleados de la institución bancaria, ocurrió a las 8 de la mañana con 5 minutos, en el momento que ingresaba a laborar el personal del banco. Los asaltantes se dieron a la fuga, hasta el momento no se ha determinado el monto de lo robado. (PC)

Cabeza. Al menos mil divorcios se están registrando en lo que va del año, esto lo ha dado a conocer la magistrado **Celia Maya**, integrante de la sala civil del Tribunal Superior de Justicia, al destacar que son mínimos los casos en los que los hombres solicitan la pensión alimenticia. (PC)

Aunque todavía no da respuesta a la recomendación de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, el municipio de Tequisquiapan ya suspendió los operativos para la detención de migrantes que de manera ilegal encabezaba el alcalde **Noé Zárraga**, informó el Ombudsman **Adolfo Ortega**. (PC)

Seis remitidos al juzgado cívico por faltas administrativas, es el saldo del operativo durante el partido de Gallos Blancos contra Tapatío, dio a conocer el Director de la guardia municipal, **Carlos Hernández**, al reportar que 3 de las 4 patrullas dañadas en el anterior partido ya están en servicio. (PC)